

ou tard, a fait voir que la calomnie retomboit sur ses auteurs et que de la croire trop facilement c'est s'exposer son interet propre au contre coup car depuis les 4 ans que je m'en suis retiré il est inouy qu'on y ait fait, la meilleure année, plus de 3 à 4 barriques d'huile, au lieu qu' auparavant c'étoit des 48, 66 et des cent s'il on avoit bien voulu. Quand on en demande la raison aux sauvages ils repondent que ne se confessant qu'une fois l'année et ne voyant plus sur les rochers de prêtre, ils perdent coeur et n'osent plus aller chasser au large ou seulement se trouve le loup marin. De sorte donc qu'apresent maison recente et chapelle ruinées, il ne nous reste plus que le seul souvenir que J C a ete preché servi et auroit du toujours etre glorifié dans ce poste delabré et méconnoissable; a de si tristes revers doit se preparer la d'avance tout missionnaire naissant.

C'étoit de *ce poste* [*crossed out in MS.*] qu'apres la Toufsaint et au printems je me rendois aux Ilets de Jeremie a 30 lieües au Nord Est de Tadssiac vers la riviere des Bersiamites assez connuë dans nos cartes, laquelle est aufsi large mais bien moins profonde que le Saguené. Depuis cet endroit jusqu'a LaBradord les habitans au fond montagnez s'appellent Papinachois du mot sauvage qui repond a leur carractere *Ni-papinach* je ris un peu *Pspapinache8ets*, j'aiment a rire un peu. Effectivement ce sont d'aimables gens pour leur inalterable gayeté. Plut a Dieu qu'ils pussent communiquer de leur temperament a leurs intraitables voisins les Esquimaux qu'on n'aprivoisera jamais sans miracle parce qu'enfoncez dans leurs rochers naturellement creusez et imprenables ou ils